

函南町教育委員会 会議録

開催期日	令和5年10月25日 (水)	開 会	午後1時20分
開催場所	函南町役場 3階 教育委員会室	閉 会	午後2時10分
出席委員		委員及び傍聴人を除く出席者	
教育長 久保田 浩子		教育次長兼 学校教育課長 梅原 宏幸	
教育長職務代理 渡邊 博文		生涯学習課長 飯島 美貴	
委 員 小永井 博之		生涯学習課長補佐 渡邊 淳一	
委 員 宮城島 美津穂		生涯学習課長補佐 渡辺 美奈子	
委 員 勝俣 聰子		学校教育課長補佐 杉村 瞳	
会議 及び 議事	1 開会 久保田教育長 2 前回会議録の承認 各委員…署名により承認 3 教育長の報告及びその他事務事業の報告 教育長…教育長より事業報告 4 議事（議案第60号承認） 議案第60号 「かんなみフェスティバル」開催に伴う函南町立図書館の休館日と図書館整理日の変更について 5 その他 (1) 後援依頼について ア シヅクリプロジェクト 合同発表会「2023静岡カップ」 イ 第11回こどものためのシュロス・ピアノコンチェルト (2) 令和4年度函南町教育委員会自己点検・評価報告書（案）について		
	【以下議事】 <久保田教育長> 定刻となりましたので10月の教育委員会を始めさせていただきます。午前中に引き続きとなりますがよろしくお願いします。 はじめに前回会議録の確認と署名をお願いします。 －各委員確認・署名－ <久保田教育長> 議事録のご承認をいただきましてありがとうございます。続いて教育長報告その他事務事業の報告をいたします。主なものについてご紹介させていただきます。 10月2日月曜日、辞令交付式を行い、小永井教育委員様に町長から辞令交付をしていただきました。小永井委員、引き続きよろしくお願いいたします。		

午前中の学校訪問で函南中学校の校長先生からもお話をありましたが、6日の金曜日に特段公務がありませんでしたので函南中の体育大会を見学いたしました。子供たちの成長については校長先生からお話があつた通りです。

また、13日金曜日には丹那小学校の創立150周年記念式典に参加させていただきました。渡邊委員には学区の委員ということで参列していただきました。

大きく3部構成のイベントで、式典、子供たちの発表演奏、最後はタケカワユキヒデさんのゴダイゴの演奏と、皆さんのスタンディングオベーションもあり、地域の方たちみんなで盛り上りました。全部で3時間ぐらいありましたが楽しい会となりました。

続きまして、17日火曜日から、まちづくりブロック懇談会、町長と語る会が始まり、小学校区ごとの懇談会を行っています。

20日、かんなみ仏の里美術館入館者20万人達成記念セレモニーがあり、20万人目に入館された三島市の方に記念品を贈呈し、お祝いをしました。

同日、3回目の不登校連絡協議会を開催しました。関係の方々にもご参加いただき協議を行いました。新聞報道等もされていますが全国で不登校児童生徒数が過去最高となっており、全国的に増えています。函南町でも2学期になって欠席が30日を超えてきているお子さんが出始めているという報告を受けております。

最後ですが25日今日午前中は、学校訪問をしていただいて、午後が定例教育委員会、そして今夜は丹那小学校区のまちづくりブロック懇談会となっております。事前に聴取した意見要望事項として、丹那小学校区の区長様から、小規模特認校制度について制定していただいているありがとうございますというような声を伺っています。今年度は申請予定のお子さんが1名いると聞いております。1名でも入学してくれる児童がいるということでこの制度の希望はあると思います。

以上になりますが、何かご質問等はありますでしょうか。

よろしいでしょうか。では次にまいります。

〈梅原教育次長〉 はい、教育長。

〈久保田教育長〉 はい次長、どうぞご発言を。

〈梅原教育次長〉 今回の教育委員会の開催通知には付議案件はなしと通知させていただいておりますが、今日急遽、付議案件が生じましたので、函南町教育委員会会議規則第3条第3項の規定により、議案第60号を付議させていただきます。参考資料として教育委員会会議規則を添付しておりますのでご覧ください。第3条第3項には会議の開会中に急施を要する事件があるときは前第2項の規定に関わらず、直ちにこれを会議に付議することができるとあります。第2項によ

	<p>る事件の告示はしておりませんが、第3項の規定により付議案件を提出させていただきます。</p> <p>〈久保田教育長〉　ただいま、梅原教育次長よりご説明がありましたが、追加の付議案件についてよろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔全員承認〕</p> <p>〈久保田教育長〉　では、議案第60号「かんなみフェスティバル」開催に伴う函南町立図書館の休館日と図書整理日の変更について、事務局お願ひします。</p> <p>—梅原教育次長より議案朗読及び飯島生涯学習課長より細部説明—</p> <p>〈久保田教育長〉　ご意見ご質問などございましたらお願ひ致します。ご質問等はありませんでしょうか。それではお諮りします。「かんなみフェスティバル」開催に伴う函南町立図書館の休館日と図書整理日の変更について承認いただける方は挙手をお願いいたします。</p> <p style="text-align: center;">〔全員挙手〕　承認</p> <p>〈久保田教育長〉　続きまして報告事項はございませんので、その他に移ります。</p> <p>(1) 「後援依頼について」申請一覧の1番について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>〈渡邊生涯学習課長補佐〉　それでは資料の1ページをご覧ください。</p> <p>—渡邊生涯学習課長補佐より申請一覧1番を説明—</p> <p>〈久保田教育長〉　説明が終わりましたが、何かご質問などございますか。ファーストステージには全校出場できるのでしょうか。事前審査のようなものがあるのでしょうか。</p> <p>〈渡邊生涯学習課長補佐〉　4ページの8にありますとおり、事前審査があります。</p> <p>〈久保田教育長〉　その他、ご質問はございますか。</p> <p>—質問なし—</p> <p>〈久保田教育長〉　ご質問がないようなお諮りします。1番について承認する方は挙手を願います。</p> <p style="text-align: center;">〔全員挙手〕　承認</p> <p>〈久保田教育長〉　続いて2番について、事務局から説明をお願いします。</p> <p>—渡邊生涯学習課長補佐より申請一覧2番を説明—</p> <p>〈久保田教育長〉　説明が終わりましたが、何かご質問などございますか。</p> <p>—質問なし—</p> <p>〈久保田教育長〉　ご質問がないようなお諮りします。2番について承認する方は挙手を願います。</p> <p style="text-align: center;">〔全員挙手〕　承認</p> <p>〈久保田教育長〉　続きまして、その他(2)令和4年度監査見町教育委員会、自己点検評価・報告書(案)について事務局お願ひします</p> <p>—学校教育課杉村課長補佐より説明—</p>
--	---

会議及び議事、質疑応答した者の氏名・内容

- | | |
|----------------------|--|
| 会議及び議事、質疑応答した者の氏名・内容 | <p>〈久保田教育長〉 前回からの変更点について、ご意見いかがでしょうか。5ページの「(2)①教育委員会会議の傍聴者の状況について、実現度をAとするかBとするか、両方のご意見が委員さんの中にもあります
が、ご意見お願いします。</p> <p>〈小永井委員〉 自分はAでよいと意見を述べたのですが、②の評価を考えると①はBでいいと思います。傍聴者の固定化と教育委員会は別問題のような気がして、相対的に考えるとBでいいかなという気がしてきました。</p> <p>〈渡 邊 委 員〉 以前はほとんどゼロのような状況で傍聴者はいませんでしたから、今は傍聴者がいるからAだという評価でもいいし、少ないからBでもいいし、それは判断の仕方かと思います。ほんとに以前は、傍聴者がいなかつたですからね。</p> <p>〈杉村学校教育課課長補佐〉 他の複数の市町の自己点検評価を拝見したところ、傍聴者数が多い教育委員会でも評価はBとしている所がほとんどでした。</p> <p>〈久保田教育長〉 そのほかいかがでしょうか。</p> <p>〈宮城島委員〉 私はそもそも、傍聴人が年間3名っていうのは少なすぎると思って、元々の人数を知らなかったのでBとしたのですが、この会議室の大きさの関係で傍聴人の人数を制限しているのでしょうか。</p> <p>〈杉村学校教育課課長補佐〉 会議室の収容人数の関係で傍聴者は上限で2名としておりまして、コロナ禍では1名としておりました。教育委員会室の広さから、傍聴席スペースの確保が難しく、面識のない者同士が、至近距離で横並びでの着席となってしまうので、現在もその状況が続いているま
す。</p> <p>〈宮城島委員〉 確かにこの会議室の広さだと、その人数が限界かなと思います。傍聴者数が少ないのも仕方ないのかなと。</p> <p>〈勝 俣 委 員〉 私もやはり年間傍聴者数が3名、でおそらく同じ人が年間通して傍聴にきていたと思います。1回の会議の傍聴人の上限が1名とのことでしたが、実際、会場によくわからない人が2人とか3人押し寄せてきて何かされたときに、委員の安全確保も必要なので、身元がちゃんとしている人を入室させたいという気持ちが管理する側にもあると思います。3名という人数が妥当な人数かがわかりませんが、傍聴者も自由に聞けて、会議に出席する皆さんも、自由に発言でき、身の安全も保障された環境が整う工夫ができるなら、1回の傍聴人の人数をもっと増やしてもよいと思います。なのでBでよいと思
います。</p> <p>〈渡 邊 委 員〉 わたしもBでよいと思います。傍聴者が多いとか少ないとかではなくて、議事内容に興味関心があって、委員がどのような意見や答弁をしているのか聞きたいというそれぐらいの気持ちのある方には是非来ていただきたいと思います。</p> <p>〈勝 俣 委 員〉 私たちはちゃんと検討し、討論をしている、型にはまった会議で</p> |
|----------------------|--|

はなく、観て、考えて、自分の言葉で意見を述べていますよね。
そういう会議の様子を見てもらいたい。その会議の進行を妨害しない興味のある人には是非公開したいと思います。

〈宮城島委員〉 教育委員会という名称は聞いているし、存在自体は知っているのですが、私も委員になるまで、この教育委員会で何が行われているかっていうのは全然見えなかつたです。

今、どんな事やっていて、こういう人たちがこういうことやっているんだということをいろんな人に知ってもらいたいと思う。

学校の保護者に気軽に呼びかけてもいいのかなと思ったのですが、確かに人数が多いと安全部に不安があるのでそれは慎重に考えた方がよいかと思います。

教育委員会ではこういうことをやっていて、こういう所だよっていうのはわかってもらうのは大切だと思います。

〈久保田教育長〉 ご意見ありがとうございました。

まず皆さんのがいろんなところにご自身の思いを持ちながら、この評価書を読んでいただいていることに、私はまずは感謝をしているところでして、そして、4人の委員の皆さんのが、勝俣委員からありましたけども、それぞれの立場で町の代表として出席していただいて、そんな中でそれぞれの視点でご意見を、本当に去年から今年と自信を持って沢山発言して、検討していただいているというのが、ありがとうございます。

教育委員会がこのように活発な意見が出る委員会として開催され、安全を保ちながら、公開していけるといいかと思います。事務局の方も工夫を重ねたいと思いますので、実現度Bでご承認していただける方は挙手をお願いいたします。

〔全員挙手〕 承認

〈久保田教育長〉 挙手全員で実現度はBということでお願いをします。

それに基づきましてその下の(2)②の方も、合わせてBということでおろしいでしょうか。

〔全員承諾〕

〈久保田教育長〉 はい、では(2)②も実現度はBとします。

そのほか、細かい文言の修正がありますが、そちらについてはよろしいでしょうか。

〔全員承諾〕

〈久保田教育長〉 はい、ありがとうございます。

幼稚園の10ページ、そこが難題かと思います。

〈杉村学校教育課課長補佐〉 最初、重要度A、実現度が一番下のCとなっていましたが、委員の皆様からのご意見で実現度Bと修正しております。表現評価では、働き方改革の推進について実態を調査して業務改善を推進するという内容についても表現方法を修正しております。ご意見をお願

いします。

〈渡邊委員〉 幼稚園保育園の先生方は、このアンケートで率直な意見を述べてくれました。言い難いこと、言えないこともあると思うのですが、より良い方法を探すために一生懸命回答しているのが受け取れましたのでAまでいかなくてもBでよいと思います。今後の継続した努力は必要かと思いますが。

〈小永井委員〉 私も実現度はBでよいと思います。文言もこれでよいと思います。

〈勝俣委員〉 私があまり保育園の先生たちの現状をわかつていないところもあるのですが、確かに、デジタル化を進めて、時間外勤務の軽減に努めていたと思うのですが、現状どうなっているのでしょうか。多少は改善されたのでしょうか。

〈梅原教育次長〉 現在、幼稚園の先生方と人事考課の面接をさせていただいております。その中で、先生方の事務業務で週案、日案を作成する作業があったのですが、それを週日案というワンペーパーにまとめ改善を図ったところ、いわゆる先生方の事務仕事、書き物がだいぶ減り、持ち帰り仕事が全てではありませんが、だいぶ軽減されとのご意見をいただいております。

それでもやはり、園行事で使用する小物の制作作業などの業務については、負担が減らないとの話はあります、事務仕事はだいぶ軽減されているとのことなので成果はあると思います。

〈勝俣委員〉 前回の表記が、そういうことをアンケート結果で得られたが、どの業務も削れないものであったという内容だったので、本当に削れないというところを見直した方がいいという意味で、ご意見させていただきました。

現状、先生達が楽になり、持ち帰り仕事が無くなつたという声があればいいんですけど、例えば、妊娠して産休に入る先生がいると、その人が抜けた穴が大変だなとか、休む本人も、担任を持っていたりするととても申し訳ない気持ちでいるというのを聞いているので、であればもう少し人数を増やしてあげてくださいという声を、こういう私とか無責任な保護者が言った方が、町長も予算を付けて人員加配してくれるのかなって思ってしまう。

保護者としても自分の大切な子供を、心も身体も余裕のない先生に預けたいとは思わないです。先生方が余裕を持って、きちんと時間内に仕事が終わる程度に増員してくださいっていうお願いを、保護者の立場から町長に向けてちょっと抵抗しようかなと思って書いてみましたが、Bでいいと思います

〈宮城島委員〉 私も人員不足というところがネックだなと思っていて、おそらく、事務仕事のスリム化は、幼稚園、保育園では少しづつ改善されていくと思うのですが、どうしても子供相手のお仕事ですと、子供に対する時間もいっぱい欲しいですし、行事や日々の関わり合いの中で

生まれてくる手でやらなくてはいけない作業というのはどうしても削りたくても削れないところっていうのはあると思います。やはり、それで仕事が大変であれば人を増やしてもらうしかないですし、私も是非、人を増やしてくださいと書きました。個人の仕事量が変わらないなら、人を増やして仕事量を分散して欲しいとお願いしましたが、それぞれの先生方が頑張っていらっしゃることなので、私もBでよいと思います。

〈久保田教育長〉 それでは、実現度はBということで、ご承認していただける方は挙手をお願いいたします。

[全員挙手] 承認

〈久保田教育長〉 挙手全員で実現度はBということで承認されました。

来年は、保育園幼稚園を昨今のあり方も含めて、このことを少し委員さんたちに現状を見ていただければと思います。

一昨年から給与待遇の改善を含め、町も積極的に保育園幼稚園事業に取り組んでいますし、研修もご存知の通り幼児教育センターでやっています。現在、幼稚園教諭の増員は本当に難しく、募集をかけても応募者がなかなか集まりません。函南町だけでなく全国的にそういう風潮になっていますので、そんな中で少しでも、先生方の雑務が減ればということで、昨年より用務員を配置して、園の雑務を担っていただいております。その辺りのことも含めて来年委員会訪問や担当課から説明をしてもらえるとありがたいと思います。

その他、よろしいでしょうか。

〈梅原教育次長〉 資料配布はありませんが、口頭でご報告させていただきます。

現在、総務課で地域公共交通会議というのを行っております。その中で、スクールバスの利活用について話題になっております。

先般、現在丹那地区でスクールバスを利用している函南中学校の保護者に対して、スクールバスへの高校生の混乗について、実証実験を行いたい旨の説明をさせていただきまして、保護者からは同意をいただきました。

また丹那地区に居住する高校生の保護者について、スクールバスへの乗車希望を確認したところ、高校生4人から申し込みがあり、この11月1日から3月15日まで実証実験を行うことになりましたので、ご報告させていただきます。

〈久保田教育長〉 ありがとうございます。何か質問はございますでしょうか。よろしいでしょうか。それでは次、連絡事項に移ります。

(1)令和6年新年初顔合わせ会ですが、例年通り1月5日金曜日10時からの予定です。公私ともにご多忙かとは思いますがご参加をお願い致します。

次、(2)第62回静岡県市町教育委員会研修会ということで事務局から

会議及び議事、質疑応答した者の氏名・内容

ご説明をお願いします。

〈杉村学校教育課課長補佐〉 研修会の開催案内と資料については前回の定例会で配布済みのものから変更はありません。役場から出発される委員は11時30分に役場1階ロビーにご参集ください。直接会場に向かわれる方は13時15分開会となりますのでお時間までにご来場ください。

講演の演目等について未だ仮題のままでありますので、決定した案内がありましたら改めてご連絡いたします。役場集合の方は昼食を済ませてからご参集ください。説明は以上です。

〈久保田教育長〉 ありがとうございました。

では、次回の委員会開催予定ですが、11月21日火曜日14時15分からとなっております。午前中に定例学校訪問を桑村小、丹那小で行いまして、丹那小学校で給食の試食後、桑村小に戻って150周年記念式典に参列する予定となっています。その後に教育委員会を開催しますので開催時間が遅くなり、丸一日となりますがよろしくお願いいたします。

それでは以上をもちまして、第10回定例教育委員会を閉じさせてさせていただきます。どうもありがとうございました。